

## ABSTRAK

**Sahla Salsabila** : *Implementasi Program Bank Sampah Dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat (Penelitian di Bank Sampah Jempol Kelurahan Cijawura Kecamatan Buahbatu Kota Bandung).*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh rendahnya kesadaran masyarakat dalam menjaga kebersihan lingkungan. Hal ini menyebabkan penumpukan sampah, yang jika terus dibiarkan akan berdampak terhadap segala aspek dalam kehidupan yaitu aspek ekonomi, kesehatan serta lingkungan. Untuk itu perlu dilakukannya tindakan yang dapat membawa perubahan ke arah yang lebih baik yaitu dengan dilakukannya pemberdayaan. Pemberdayaan merupakan salah satu instrumen dalam pengembangan masyarakat islam dalam membentuk masyarakat islam yang berkualitas.

Adapun tujuan dilakukannya penelitian ini untuk mengetahui program, Faktor yang menghambat dan mendukung, dan hasil dari pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui Implementasi program Bank Sampah Jempol.

Penelitian ini didasari pada pemikiran Jim Iff, teori ini mengemukakan bahwa pemberdayaan dilakukan untuk memberikan kesempatan, pengetahuan, sumber daya serta keterampilan kepada masyarakat untuk mendapatkan masa depan yang lebih baik, dengan asumsi dasarnya yaitu melalui program Bank Sampah ini dapat menjadi wadah bagi masyarakat Kelurahan Cijawura dalam memberikan kesempatan untuk mendapatkan pengetahuan serta mengasah keterampilan mereka dengan memanfaatkan sumber daya yang tersedia dengan baik. Penelitian ini menggunakan *metode* kualitatif yang dilakukan di Bank Sampah jempol. Adapun subyek dalam penelitian ini yaitu pengelola serta nasabah Bank sampah jempol. Pengumpulan data penelitian dilakukan menggunakan metode wawancara, observasi serta dokumentasi. Teknik analisis data yang dilakukan dalam penelitian ini yaitu reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi.

Program pemberdayaan bank sampah sudah tepat dilakukan sesuai kebutuhan masyarakat. Hasil penelitian menunjukkan bahwasannya Implementasi program Bank Sampah dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat Kelurahan Cijawura Kecamatan Buahbatu Kota Bandung dilakukan melalui program sosialisasi, pelatihan pengelolaan sampah produktif dan non produktif serta program menabung di Bank Sampah Jempol. Faktor yang mendukung keberhasilan program ini yaitu adanya respon positif serta dukungan dari masyarakat terhadap Bank Sampah Jempol, faktor hambatannya yaitu keterbatasan tempat serta kurangnya SDM (Sumber Daya Manusia) sebagai ketenagakerjaan. Hadirnya Bank Sampah memperbaiki pengelolaan sampah menjadi lebih baik serta mengubah pandangan negatif masyarakat mengenai sampah.

**Kata Kunci** : *Implementasi, Bank Sampah, Pemberdayaan ekonomi Masyarakat.*